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La urgencia de 
defender los dos 
escaños que hoy se 
ostentan ha llevado a 
los dirigentes locales 
a separar estrategias, 
con la mira puesta en 
los números que deje la 
primaria presidencial 
de este domingo. 

Por Felipe Cuevas Mora 
felpecuevas diarielsurl 

nun hecho poco usual en la 
Er -aregional, los líderes 

políticos de todos los parti 
dos del pacto Unidad para Chile 
sostuvieron una reunión de tra: 
bajo pocas horas antes del cierre 
del periodo formal de campaña 
paralas elecciones primarias pre 
sidenciales deeste domingo, don- 
de competirá Carolina Tohá (So. 
cialismo Democrático), Jeannet 
te Jara (Partido Comunista), Gon- 
zalo Winter (Frente Amplio) y Jai 
me Mulet(FRVS). 

En la instancia los dirigentes y 
principales figurasratificaron sus 
deseos de una alta concurrencia 
alasumas este domingo, cifrando 
en al menos 280 mil los electores 
que esperan sufraguen en el Bio. 
bío, pero también abordaron lo 
queocurriráal díasiguientecuan 
do la conversación de el paso si 
guiente hacia el armado con mi. 
rasa noviembre, 

Enesepunto, reconocieron que 
la intención es buscar la máxima 
unidad posible, pese a que marca- 
ron las primeras diferencias en 
tornoala posibilidad de competir 
en unasola lista parlamentaria o 
abrirse a la opción de dos pactos, 
todoala espera también delas de- 
finiciones que adopten partidos 
como la Democracia Cristiana. 

Ladecisión, explican, depende 
rá engran parte de lasnegociacio 
nesen Santiago, pero sustepercu: 
siones obligarán a acomodar las 
precandidaturas en el distrito 20 
y 21, dondese deben defenderdos 
escaños -María Candelaria Ace 
vedo (PC) y Clara Sagardía (FA) 
eincluso tres sise considera el di: 
putado DC Eric Aedo. 

  

  

BUSCANDO LA UNIDAD 
Elsecretario regional del Parti- 

doComunista Pablo Cuevas valo- 

280 
mil electores son los que 

esperan los partidos 
oficialistas para la 

primaria presidencial de 
este domingo. 

Enun acto democrático, los dirigentes y voceros de los partidos oficialistas se reunieron para demostrar unidad con miras a las primarios.     
Partidos del pacto Unidad para Chile anticipan debate interno tras comicios 

Oficialismo divide posturas 
por listas al Congreso previo 
a la primaria presidencial 
ró de forma significativa la exis 
tencia de la unidad a nivel regio- 
nal con mirasalos comiciosdees- 
tedomingo, planteando que*ten 
remos un ejercicio democrático 
que nos tiene motivados, sobre 
todo porque hemos decidido co 
mo partidos y movimientos polí 
ticostrabajaren unidad, adiferen- 
cia de otros espacios que se pe- 
lean y nose ponen de acuerdo". 

Narciso Cortés, vicepresiden- 
te regional del Partido Socialista 
destacó en una línea similar que 
“vamos a contar con una canti 
dad importante de votantes que 
van a manifestar su opinión res 
pecto a quién debe liderar y re- 
presentar mejor las sensibilida 
des de la centroizquierda”. 

El consejero regional del Fren: 
te Amplio Gonzalo Osorio pon: 

deró que “el llamado que hemos 
hecho todos los partidos es que 
nuestra militancia esté disponi- 
ble a participar del proceso, pe- 
ro también hemos llamado a la 
ciudadanía a que tome una deci- 
sión, y por medio de un instru- 
mento democrático decidamos 
quién será nuestro candidato", 
junto con apuntar que “el lunes 
tendremos un ganador, y noso- 
tros como partido respetamos 
los procesos, defendiendo la rea- 
lización de la primaria”. 

Desde la Federación Regionalis- 
ta Verde Social, Luis Islas indicó 
que “hemos hecho un buen tra 
bajo en el territorio cada partido, 
Mamando laatención de laciuda- 
danía para quese escoja al mejor 
candidato que puedarepresentar 
este proyectocolectivo. Tenemos 

En el caso de la Región, el 

oficialismo cuenta con los 

escaños de María 

Candelaria Acevedo (PC), 

Clara Sagardía (FA), y se 

puede incluir el de Eric 

Aedo (DC). 

Servel dispondrá material en los 244 locales de votación que se habilitarán el domingo 

Más de 301 mil electores podrán 
optar a la modalidad de voto asistido 
El proceso electoral contempla la asistencia ya sea por medio del sistema Braille o que 
el voto pueda ser ejercido junto a una persona de confianza al interior de la urna. 

Desde las cero horas de hoy 
viemes comenzó de manera for- 
mal el periodo de veda electoral 
con miras a la primaria presiden 
cial deloficialismo deeste domin 
go, y el Servicio Electoral avanza 
el proceso de puesta en marcha 
delos comicios, 

Enese punto, la directoraregio 
nal (5) Pamela Manríquez infor: 
mó que “los jefes de fuerza hacen 
posesión de los locales de vota 
ciónen laRegión. Alas 9 horasse 
presentarán en los mismos loca- 
les los delegados de cada local, a 
cargo de los recintos, habilitando 
el funcionamiento de la oficina 
electoral con un mínimo de cua 
tro horas. Para el sábado, ese fun 
cionamiento se mantiene hasta 

las 18 horas”. 
Además, recordó que se habili 

tarán 244 locales de votación en 
la Región con un millón 356 mil 
electores habilitados paraserpar: 
te del proceso voluntario. 

La funcionaria del Servel tam: 
bién dio cuenta, en compañía del 
seremi de Desarrollo Social Hed 
son Díaz, de las modalidades de 
voto asistido que se dispondrán 

Todas las personas que lo 

requieran podrán ser 

asistidas por una persona 

de confianza mayor de 18 

años. 

este domingo considerando que 
en la Región al menos 301 mil 
personas cuentan con algún tipo 
de discapacidad. 
“Muchos adultos mayores tam: 

bién mantienen un fuerte espíri 
tu cívico y desean participar. Por 
eso es fundamental asegurar que 
puedan ejercer su derecho en 
igualdad de condiciones”, detalló 
elsecretarioregional ministerial, 
para luego explicarlas dos moda 
lidades con que se puede dispo- 
nerel voto asistido, 

Las autoridades presentaron el detalle de funcionamiento del voto asistido que se habilitará este domingo. 

Por un lado, las personas con 
discapacidad visual que conoz- 
can el sistema Braille podrán uti 
lizar una plantilla transparente 
especialmente diseñada que se 
sobrepone a la cédula electoral y 
permite marcar la preferencia a 
través de ranuras alineadas con 
los nombres de los candidatos. 

Por otro, quienes lo requieran 
podrán serasistidos porel presi 
dente de mesa o por una perso- 
na de confianza mayor de 18 
años, incluso dentro de la cáma- 

    
ra secreta. 

En ese punto, Pamela Manrí- 
quezcomentó que “toda la perso. 
na que requiera ser asistida, por 
algún tipo de dificultad física o 
mental, puede ser acompañada 
de una persona de confianza que 
debesermayorde I8años”, mien 
trasque Hedson Díaz recordó que 
“las personas con credencial de 
cuidador también podrán votar 
de manera preferente, recono: 
ciendo las limitaciones de tiem: 
po que enfrentan". 

expectativa de una alta participa: 
ción, la gente esperaba las prima- 
rias, no le gusta que se tomen las 
decisiones a puertas cerradas y 
nosotros estamos haciendo un 
Mamado arelevarquese haganes- 
tos procesos”. 

¿UNA O DOS LISTAS? 
Al momento de proyectar la 

conversación que se iniciará des 
deel próximo lunes, las posturas 
se bifurcan pesea queel principal 
objetivo que plantean todos los 
dirigentes es lograr la mayor uni- 
dad posible. 

Porejemplo, Luis Islas manifes 
tó que “estamos proponiendo te- 
ner al menos dos listas, es algo 
queseveanivel central, peroa ni 
vellocal tenemos la mayor dispo 
siciónconel diálogo con todos los 

   
Autoridades presentaron plataforma para responder consultas. 

EL lasllistas 
parlamentarias lo enfrentamos 
pensando en la unidad con un 

avance de la mirada progresista. 
El mejor escenario para tener 

más diputados es ir en unalista, 

impidiendo el avance dela derecha”. 

Pablo Cuevas, 
secretario egjnal PC. 
o 

hola 
iniciaremos la conversación 
parlamentaria y vamos a buscar 

la mejor estrategia para 

afrontar lo que viene, aspirando 
a contar con una buena 
representación en el Congreso”. 

Gonzalo Osorio, 

consejeroregional A. 
<A 

roponiendo tener al 

menos dos listas, es alyo que se 

ve anivel central, pero a nivel 

local tenemos la mayor 
disposición con el diálogo para 

escoger parlamentarios que 

representen a la ciudadanía”. 

Luis sas, 
dirigente FRVS. 

— 

partidos para que escoger parla 
mentarios querepresenten las ne- 
cesidades que realmente le hacen 
sentido ala ciudadanía”. 
En contrapartida, Pablo Cuevas 

del PC indicó que “analizaremos 
los resultados, la participación y 
lo que nos expresó la ciudadanía. 
El debate de las listas parlamen- 
tarias lo enfrentamos pensando 
en la unidad con un avance de la 
mirada progresista (..)El mejores. 
cenariopara tener más parlamen- 
tariosesiren una lista, impidien 
do el avance dela derecha”. 

Desde el Frente Amplio, Gon 
zalo Osorio manifestó que “va 
mos a buscar la mejor estrategia 
para afrontar lo que viene, aspi- 
ando acontar con una buenae- 
presentación en el Congreso”, 
mientras que desde el PPD Alicia 
Yáñez comentó que “tenemos la 
mejor disposición a abordarlo, 
hay un compromiso cívico y d 

  

deahínossentaremos a pensares- 
te nuevo desafío”. 

  

El proceso contempla cinco etapas a tres años 

Inician segunda etapa 
de diseño para nuevo 
mercado de Concepción 
Una nueva consulta ciudadana abordará 
modelo de gestión y elementos de diseño. 

El Serviu Biobío junto a las 
consultoras UTP 6280 Arqui- 
tectura — Limitada/Crisosto 
Smith Arquitectos Limitada 
dieron inicio este jueves a la se- 
gunda de cinco etapas del pro 
ceso de construcción del diseño 
del nuevo mercado central de 
Concepción, el cual contempla 
atresaños plazo contarcon una 
nueva propuesta arquitectóni- 
ca visada tanto por Monumen- 
tos Nacionalescomo por el Ser- 
vicio de Evaluación Ambiental. 

La segunda etapa considera 
un proceso participativo y vin- 
culante, abierto a toda la comu- 
nidad, que busca definirel uso y 
la forma delos espacios interio 
res del mercado, con preguntas 
que abarcan preferencias a ni- 
vel de edificio, nivel de espacio 
público, sobre el futuro mode- 

lo de gestión y administración, 
entre otras. María Luz Gajardo, 
directora del Serviu dijo que“es: 
peramos tener mucha partici 
pación y básicamente aquí nos 
estamos enfocando, tal como lo 
habíamos comprometido, con 
los elementos del diseño o ca 
racterísticas de un futuro dise 
ño y los modelos de gestió 
pos y características también 
del modelo de gestión”. 

Vale recordar que dicho estu- 
dio:no considera mila expropia- 
ción nilaconstruccióncomotal 
delinmucble: mientras laexpro- 
piación aún se aborda por la vía 
Judicial, la construcción aún no 
se comienza a abordar a nivel fi 
nanciero pese a que el Gobiemo 
Regional cuenta con un signifi 
cativo presupuesto aprobado 
quealcanzalos$17 mil millones. 
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